

La parabole du riche et de Lazare ! Dieu VEUT-Il ...



... nous faire ressentir le fossé que nous ne voulons pas voir ? Ou bien aussi nous faire voir le fossé de sa Transcendance ?

Quel avenir Dieu veut-Il rendre à notre Humanité ?

1/ Il y avait un homme riche ...

Prions : Seigneur Dieu, toi qui as créé l'Humain pour le bonheur, tu nous rencontres là où nous voulons sourire, être de bonne humeur, faire la fête ! Là où nous souhaitons progresser vers l'Eternité. Or, oui, il y a des pauvres et des malheureux ! Nous veillons au bien-être de nos proches et nous pouvons aider certains de ces malheureux mais que pouvons-nous faire de plus ? Les systèmes d'appauvrissement nous dépassent !!! Surtout quand tant de gens les créent ! **Pourtant tu veux nous les faire voir** ; déjà nous y sommes sensibles ! C'est intimement lié à notre instinct de survie !

2/ Or il arriva ...

Prions : Ô Dieu de la Vie et de ses Passages, c'est vrai que nous voulons souhaiter à ceux et celles que nous aimons le plus chaleureux des avenirs ! C'est vrai que nous rêvons pour eux de la place où ils s'épanouiraient le mieux auprès de Toi. Mais c'est à la fois la vérité de notre cœur et de l'ordre de l'imaginaire ! Toi, **tu nous demandes de rencontrer** notre prochain et de voir dans son regard l'étincelle de son désir d'être aimé ...

3/Ayant levé les yeux, il vit ...

Commentaire : Enfin il voit Lazare ! Et il le connaît pas son prénom en plus ! Mais c'est pour le traiter en domestique : « Envoie Lazare » dit-il à Abraham avant de répliquer même à ses conseils ... Que n'a-t-il pas encore vu ? Et déjà : que ne voyons-nous pas encore dans toutes nos rencontres ?

4/Il a été établi un grand gouffre - par qui ?

Prions : Ô Seigneur de Justice et de Tendresse tu as clairement établi ta place dans notre Humanité : **«Chaque fois que vous le faites à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à Moi que vous le faites** ». C'est à la souffrance de l'Humain que tu es sensible et plus encore lorsque c'est nous qui l'infligeons ! **Alors, selon les mystiques, est-ce là ta façon de te révéler et de nous parler ?** >>>Tu fais grandir **la joie** chez ceux qui aiment et tu fais ressentir **la tristesse** chez ceux qui sont de bonne volonté mais qui **bles-sent la relation**. >>>**Et pour les méchants** Tu ne te tais pas ! N'établis – tu pas alors **un grand gouffre de vide intérieur** qui lézarde et aspire les illusions des puissants ? N'es-tu pas Celui qui **demandes ainsi Parole** sur les actes accomplis ? Et si ce n'est en ce monde, l'exigence d'une Parole ne se dit-elle pas ailleurs ? Parle, Seigneur ... Bénis notre désir de **mieux rencontrer chaque Humain dans le respect**.

Ouvrons l'Evangile—Luc 16, 19—31

1/ Il y avait un homme riche . Il était habillé de pourpre et de lin fin, faisant la fête chaque jour fastueusement . Un pauvre, du nom de Lazare, était jeté là près de son porche, couvert d'ulcères et désirant se rassasier de ce qui tombait de la table du riche. Mais c'était plutôt les chiens qui léchaient ses ulcères. !

2/ Or il arriva au pauvre de mourir et d'être emporté par les anges sur le cœur d'Abraham.

Or il arriva que le riche aussi mourut et il fut enseveli. Dans l'Hadès il se trouva dans les tourments.

3/ Ayant levé les yeux, il voit Abraham de loin et Lazare tout à côté. Il l'appela et lui dit : « Père Abraham, prends pitié de moi ! Envoie Lazare afin qu'il plonge le bout de son doigt dans l'eau et qu'il rafraîchisse ma langue ! Je souffre dans cette flamme » ! Abraham lui dit : « Mon enfant, souviens-toi : tu as eu ta part des biens dans ta vie et Lazare a eu pareillement des souffrances. Maintenant, ici, il est consolé et toi tu souffres. Et de plus, entre nous et vous **il a été établi un grand gouffre** . De sorte que ceux qui veulent passer d'ici vers vous ne le puissent pas ni vous, de là-bas, traverser vers nous ».

4/ Le riche dit : « Alors, Père, je te demande de l'envoyer vers la maison de mon père car j'ai cinq frères ; qu'il témoigne auprès d'eux afin qu'eux aussi ne viennent pas dans ce lieu de tourment » ! Abraham dit : « Ils ont Moïse et les prophètes : qu'ils les écoutent. »

Le riche répliqua : « Non ! Père Abraham, mais si quelqu'un de chez les morts allait vers eux, ils changeront de mentalité » ! Abraham répondit : « S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, même si quelqu'un d'entre les morts se levait, ils ne seront pas persuadés !



« Notre maison commune est comme une sœur avec laquelle nous partageons l'existence »
Laudato Si', Pape François